

Preguntas acerca del Libro de Mormón

Shane Fisher

**Impreso 2021
3ª edición electrónica actualizada - 2022**

**Si tienes alguna pregunta concerniente
a este tratado, por favor enviar un correo
al autor a:
worldevangelism1962@gmail.com**

**Printed by
World Evangelism Publications
P.O. Box 72
Winona, MS 38967**

**www.worldevangelism.org
www.worldevangelismlibrary.org
www.worldevangelismmedia.com
www.gospelgazette.com**

Declaración de la Editora **Betty Burton Choate**

A través de las décadas en que nosotros, el equipo de World Evangelism, hemos escrito, impreso y circulado libros alrededor del mundo, típicamente hemos tratado positivamente con la propagación de verdades bíblicas.

Un nuevo miembro del equipo, Shane Fisher, expresó su deseo por escribir refutaciones de varias falsas religiones. El primero de estos estudios tiene que ver con las doctrinas de “La Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días”—la iglesia mormona. El hermano Fisher ha citado extensivamente del Libro de Mormón, mostrando lógicamente y a través de comparaciones con las Escrituras bíblicas, que esas doctrinas son falsas.

Ofrecemos esta introducción con la oración que conducirá a mayor estudio y convicción que resultará en el nacimiento de lectores honestos en la familia de Dios, la iglesia por la cual Cristo murió.

Prefacio en español

Moisés Gutiérrez

Es para mí un gran placer tener la oportunidad de trabajar en este escrito del hermano Shane Fisher y para World Evangelism, y así poner en las manos de nuestros lectores este escrito que desafía a poner a prueba la veracidad doctrinal e histórica del libro conocido como el Libro del Mormón.

La Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días, mejor conocida como los mormones, defiende la supuesta inspiración divina de este libro, pero el análisis concienzudo de la Biblia junto con las mismas evidencias que nos da el Libro de Mormón nos dará la respuesta. Le rogamos que tenga su mente dispuesta a analizar sin prejuicios. Que nuestro amado Dios nos guíe a su Verdad.

Es nuestra oración que este libro sirva también a la iglesia del Señor a poder “presentar defensa contra todo aquel que demande razón de la esperanza”. Toda la gloria sea a nuestro Dios.

Preguntas acerca del Libro de Mormón

El **Libro de Mormón** (de aquí en adelante *LDM*) es reclamado ser otro libro inspirado por Dios en adición a la Biblia. Si el *LDM* es de Dios, entonces nosotros debemos aceptarlo. Sin embargo, si este no se originó por Dios, entonces debemos rechazarlo. Debemos ser como los de Berea e investigar si estas afirmaciones son verdaderas o falsas (Hechos 17:10-12). Lo he leído varias veces y tengo muchas preguntas para los Santos de los Últimos Días. Mi esperanza es que los hermanos usen esta lista de preguntas como una herramienta evangelística para ayudar a los Santos de los Últimos Días para venir a la verdad (Juan 8:31-32).

(1)¿Por qué Dios eligió revelar directamente a José Smith el *LDM* en un inglés isabelino en lugar del inglés del siglo XIX (la era en el que él vivió)?[Nota del traductor: Es un tipo de inglés usado en la literatura de Inglaterra durante el reinado de la reina Isabel I (1558-1603), usado especialmente en las obras de teatro.]

La historia comienza con Lehi, un judío quien vivió en Jerusalén durante el reinado de Sedequías, rey de Judá (1 Nefi 1:2-4). Este dice que la línea de familia de Lehi aprendieron egipcio (1 Nefi 3:19).

(2)¿Por qué ellos aprendieron el idioma de los egipcios?

(3) ¿Por qué ellos escribirían el registro en el idioma egipcio en lugar del idioma hebreo?

Aquí está la razón que da Mormón 9:32-34 (401-423 a.C.) “Y he aquí, hemos escrito estos anales según nuestro conocimiento, en los caracteres que entre nosotros se llaman egipcio reformado; y los hemos transmitido y alterado conforme a nuestra manera de hablar. **Y si nuestras planchas hubiesen sido suficientemente amplias, habríamos escrito en hebreo; pero también hemos alterado el hebreo; y si hubiésemos podido escribir en hebreo, he aquí, no habríais tenido ninguna imperfección en nuestros anales. Pero el Señor sabe las cosas que hemos escrito, y también que ningún otro pueblo conoce nuestra lengua; y por motivo de que ningún otro pueblo conoce nuestra lengua, por lo tanto, él ha preparado los medios para su interpretación..”** (énfasis mío).

(4) ¿Está Moroni afirmando que hay imperfecciones, ya que no ha escrito en hebreo?

(5) Si es así, ¿cómo es consistente con la verdadera inspiración que requiere inerrancia, ya que Dios es el autor de la perfección (Juan 10:35; Tito 1:2)?

Además, tres nefitas (viviendo en el primer siglo d.C.) permanecerían en la tierra llevando a cabo el ministerio hasta la segunda venida de Jesucristo (vea Mormón 8:10-11; Éter 12:17; 3 Nefi 28:4-10).

(6) ¿Por qué ellos no fueron informados dónde los registros fueron escondidos, y por

qué Dios no les dio a ellos la tarea de traducir el registro del egipcio reformado?

(7) ¿Por qué esperar 1,400 años para que viniera José Smith, Jr.?

(8) Si los nativos americanos fueron descendientes de los lamanitas, entonces ¿por qué estos nativos americanos no hablaron y/o escribieron en los idiomas egipcio y hebreo que les habrían enseñado?

También aprendemos que Lehi es un profeta que predice la destrucción de Jerusalén por parte de los babilonios (1 Nefi 1:4). Dios le dice a Lehi en un sueño que saque a su familia de la ciudad, porque hay judíos que buscan matarlo (1 Nefi 2:1) y que vaya al desierto.

1 Nefi 2:4-5 declara. “Y ocurrió que salió para el desierto; y abandonó su casa, y la tierra de su herencia, (énfasis mio) y su oro, su plata y sus objetos preciosos, y no llevó nada consigo, salvo a su familia, y provisiones y tiendas, y se dirigió al desierto. Y descendió por los contornos cerca de las riberas del mar Rojo...”

Un investigador SUD [Santos de los Últimos Días, nota del traductor] ha identificado el Wadi Tayyib Al-Ism como la ubicación del río Laman (1 Nefi 2:8-10) [Potter 1999]. Desde Jerusalén hasta el Golfo Aqaba, la distancia es de unos 249 kilómetros. Desde allí hasta el Wadi Tayyib Al-Ism hay unos 119 kilómetros. ¡Eso es unos **368 kilómetros de ida!**

La narración continúa con Dios viniendo a Lehi en un sueño en 1 Nefi 3:2-4 “Y sucedió que me habló, diciendo: He aquí, he soñado un sueño,

en el que el Señor me ha mandado que **tú y tus hermanos volváis a Jerusalén** (énfasis mío). Pues he aquí, Labán tiene los anales de los judíos, así como una genealogía de mis antepasados; y están grabados sobre planchas de bronce. Por lo que el Señor me ha mandado que tú y tus hermanos vayáis a la casa de Labán, y procuréis los anales y los traigáis aquí al desierto.”

(9) ¿Por qué el Señor no mandó a Lehi el recuperar las planchas genealógicas de bronce en Jerusalén antes de aventurarse al desierto (1 Nefi 2:1-6; 3:1-10)?

En 2 Reyes 24:10-18, la Biblia dice: *“En aquel tiempo subieron contra Jerusalén los siervos de Nabucodonosor rey de Babilonia, y la ciudad fue sitiada... Y llevó en cautiverio a toda Jerusalén, a todos los príncipes, y a todos los hombres valientes, hasta diez mil cautivos, y a todos los artesanos y herreros; **no quedó nadie, excepto los pobres del pueblo de la tierra.** Asimismo llevó cautivos a Babilonia a Joaquín, a la madre del rey, a las mujeres del rey, a sus oficiales y a los poderosos de la tierra; cautivos los llevó de Jerusalén a Babilonia. A todos los hombres de guerra, que fueron siete mil, y a los artesanos y herreros, que fueron mil, y a todos los valientes para hacer la guerra, llevó cautivos el rey de Babilonia. Y el rey de Babilonia puso por rey en lugar de Joaquín a Matanías su tío, y le cambió el nombre por el de Sedequías. De veintiún años era Sedequías cuando comenzó a reinar, y reinó en Jerusalén once años. El nombre de su madre fue Hamutal hija de Jeremías, de Libna.”*

Los eventos del *LDM* supuestamente toman lugar en el primer año del rey Sedequías (1 Nefi 1:4), después de 2 Reyes 24:10-18. El tío de Nefi, Laban, es muy rico porque tenía una tesorería. 1 Nefi 4:20 dice: “Y cuando hube hecho todo esto, me dirigí al lugar donde se hallaba **el tesoro de Labán** (énfasis mío). Y al acercarme a ese sitio, encontré al siervo de Labán que guardaba las llaves del tesoro, e imitando la voz de su amo, le mandé que me acompañara al lugar del tesoro.”

(10) ¿Por qué él no fue llevado al cautiverio?
La Biblia dice que solo quedó la gente más pobre de la tierra.

En 1 Nefi 2:4, declara: “Y ocurrió que salió [Lehi-SF] para el desierto; y **abandonó su casa, y la tierra de su herencia** (énfasis mío), y su oro, su plata y sus objetos preciosos...”

Cuando Nefi y sus hermanos regresaron a Lehi, ellos mostraron a Lehi las planchas genealógicas y Lehi descubrió que él es descendiente de José (específicamente Manasés- 1 Nefi 5:14; ver Alma 10:3).

(11) ¿Por qué Lehi—un judío que había vivido toda su vida en Jerusalén (1 Nefi 1:4), no conocía su genealogía? ¿Cómo sabía que la tierra de herencia que le pertenecía era su tierra si no conocía su genealogía?

Era muy importante para los israelitas el tener conocimiento de información genealógica.

Primero, cada tribu había recibido una tierra como herencia (Josué 21-22). Para que un israelita heredara tierras en un área tribal específica, habría requerido evidencia (por lo tanto, una genealogía)

de que descendía de esa tribu en particular. **Segundo**, las genealogías son importantes porque ellos confirmaban si un varón judío podía o no servir en el sacerdocio (Números 3:8-15). **Tercero**, las genealogías se mantuvieron meticulosamente para trazar la línea del Mesías quien vendría de David (2 Samuel 7:12-14; Mateo 1; 22:44).*

1 Nefi 4:38; 5:10b-14^a cita: “Y sucedió que tomamos [**Nefi, Sam, Laman, Lemuel - SF**] las planchas de bronce y al siervo de Labán, y partimos para el desierto y viajamos hacia la tienda de nuestro padre... mi padre Lehi tomó los anales que estaban grabados sobre las planchas de bronce, y los examinó desde el principio. Y vio que contenían los cinco libros de Moisés, los cuales relataban la historia de la creación del mundo, y también de Adán y Eva, nuestros primeros padres; y asimismo la historia de los judíos desde su principio, aun hasta el comienzo del reinado de Sedequías, rey de Judá; y también las profecías de los santos profetas desde el principio, hasta comenzar el reinado de Sedequías, y muchas profecías declaradas por boca de Jeremías. Y aconteció que mi padre Lehi también halló sobre las planchas de bronce la genealogía de sus padres, por lo que supo que descendía de José.”

(12) ¿No es esta una vasta cantidad de literatura que habría requerido muchas planchas de bronce?

1 Nefi 4:22-26 dice: “Y él [**Zoram – siervo de Laban - SF**] me habló [**Nefi- SF**] concerniente a los ancianos de los judíos, porque sabía que su

10

amo Labán había estado entre ellos durante la noche. Y le hablé como si yo hubiese sido Labán. **Y también le dije que yo tenía que llevar los grabados, que estaban sobre las planchas de bronce, a mis hermanos mayores que se hallaban del otro lado de las murallas (énfasis mío). Y también le mandé que me siguiera. Y creyendo él que me refería a los hermanos de la iglesia (énfasis mío), y que era en verdad Labán, quien yo había matado, me siguió.”**

(13) ¿Realmente esperas que un hombre, Nefi, haya sacado todas estas planchas de la ciudad de Jerusalén? ¿Qué quiere decir Nefi con “los hermanos de la iglesia”?

1 Nefi 5:17-19 declara: “Y cuando mi padre (Lehi - SF) vio todas estas cosas, fue lleno del Espíritu y empezó a profetizar acerca de sus descendientes—Que estas planchas de bronce irían a todas las naciones, tribus, lenguas y pueblos que fueran de su simiente. **Por tanto, dijo que estas planchas nunca perecerían (énfasis mío), ni jamás el tiempo las empañaría.** Y profetizó muchas cosas en cuanto a su posteridad.”

(14) ¿Dónde están hoy estas planchas de bronce no percederas?

De acuerdo a 1 Nefi 7:1-5, Nefi y sus hermanos fueron ordenados a que subieran a Jerusalén por segunda vez para encontrar esposas para levantar familias en la tierra prometida.

(15) ¿Por qué el Señor no ordenó a Nefi y su compañía para completar esa tarea mientras están en Jerusalén antes? Tenga en cuenta que

este es otro viaje de ida y vuelta de alrededor de 643 kilómetros.

1 Nefi 7:22-8:2 declara “Y aconteció que bajamos a la tienda de nuestro padre; y cuando yo, mis hermanos y toda la casa de Ismael hubimos llegado a la tienda de mi padre, ellos dieron gracias al Señor su Dios; y le ofrecieron sacrificios y holocaustos. Y aconteció que habíamos recogido toda suerte de semillas de toda especie, tanto de granos de todas clases, como de todo género de frutas. **Y sucedió que mientras mi padre estaba en el desierto** (énfasis mío), nos habló, diciendo: He aquí, he soñado un sueño o, en otras palabras, he visto una visión.”

(16)¿Cómo pudieron Nefi y su compañía haber “recolectado toda clase de semillas de todo tipo” tanto de granos como de frutas, en el desierto?

(17)¿Por qué Lehi reveló el misterio de Cristo antes de que fuera dado a conocer según el apóstol Pablo en el primer siglo d. C. (Efesios 3:1-7; Colosenses 1:24-2:3; 1 Corintios 2:7-8; Romanos 16:25-27)?

Lehi “profetizó” en 1 Nefi 10:11-14 (supuestamente escrito entre 600-570 a. C.): “Y aconteció que luego que mi padre hubo dicho estas palabras, habló a mis hermanos tocante al evangelio que sería predicado entre los judíos, y también concerniente que los judíos degenerarían en la incredulidad. Y luego que hubiesen dado muerte al Mesías que habría de venir, y después de haber sido muerto, resucitaría de entre los muertos y se manifestaría a los gentiles por medio del Espíritu

Santo. Sí, mucho habló mi padre acerca de los gentiles y también de la casa de Israel, que se les compararía a un olivo, cuyas ramas serían desgajadas y esparcidas sobre toda la faz de la tierra. Por tanto, dijo que era necesario que fuéramos conducidos unánimemente a la tierra de promisión, para que se cumpliese la palabra del Señor de que seríamos dispersados sobre toda la faz de la tierra. Y que después que la casa de Israel fuese esparcida, sería de nuevo recogida; o, en una palabra, después que los gentiles hubiesen recibido la plenitud del evangelio, las ramas naturales del olivo, o sea, los restos de la casa de Israel, serían injertados, o llegarían al conocimiento del verdadero Mesías, su Señor y su Redentor.”

Gary Summers lo expresa bien: “La Biblia nos dice que hay algunas cosas que no se dieron a conocer hasta que Jesús y los apóstoles las dieron a conocer. Debemos recordar que, aunque los profetas hablaron de cosas futuras, no las entendieron. Buscaron diligentemente para tratar de averiguar CUANDO se cumplirían las cosas que profetizaron, así como lo que sus palabras “significaban” (1 Pedro 1:10-11). Ellos testificaron de antemano sobre los sufrimientos de Cristo, pero no comprendieron su propio mensaje (1 Pedro 1:12). Entonces ¿Cómo podemos explicar que el libro de Mormón pueda resumir todo el proceso de salvación e incluso predique “una remisión de pecados” (una descripción que se usa solo en el Nuevo Testamento)?” (Summers 413).

Este mismo argumento puede ser aplicado a muchos otros capítulos del *LDM*.

Nefi tenía grandes visiones del futuro dado a él por Dios. Él anticipa a Jesús naciendo de una virgen (1 Nefi 11:19-21), siendo bautizado por Juan (11:27), Sus milagros (11:31), la crucifixión (11:33), etc. Más abajo en la línea del tiempo, Nefi ve “entre las naciones de los gentiles la formación de una grande iglesia.... una abominable iglesia” (1 Nefi 13:4, 6)

(18)¿Quién es esa iglesia grande abominable?

Su identificación puede ser descubierta basada sobre los detalles posteriores en esta “profecía”.

Primero, Nefi predice “Y miré, y vi entre los gentiles a un hombre que estaba separado de la posteridad de mis hermanos por las muchas aguas... y el hombre partió sobre las muchas aguas, sí, hasta donde estaban los descendientes de mis hermanos que se encontraban en la tierra prometida.” (1 Nefi 13:12) Este ha sido identificado como Cristóbal Colon.

Segundo, los versículos 17-19 predicen la Guerra Revolucionaria Americana (1775-1783). La “grande y abominable iglesia” tuvo que haberse formado en algún momento después del primer siglo d. C. debido a la historia que se encuentra en 3 Nefi de que después de la ascensión de Jesús (Hechos 1:9-11), Él descendió a las Américas y se apareció a los nefitas. Jesús ordenó a doce apóstoles en América. (1 Nefi 12:6-10; 3 Nefi 19:1-30). Por lo tanto, la “grande y abominable iglesia” debió formarse entre los siglos II y XV. Esto debe estar

refiriéndose al catolicismo romano o alguna apostasía genérica. Los primeros escritos **SUD** afirman que es el catolicismo romano, mientras que la interpretación moderna **SUD** clama que es la apostasía genérica. De cualquier manera, observe que “la grande y abominable iglesia”: “[ellos] ha despojado el evangelio del Cordero de muchas partes que son claras y sumamente preciosas, y también ha quitado muchos de los convenios del Señor.” (1 Nefi 13:26).

(19) ¿El catolicismo romano/una apostasía genérica corrompió las Escrituras?

(20) ¿Cuándo y dónde tuvo lugar esta corrupción en la historia de su transmisión?

Tenemos miles y miles de copias del Nuevo Testamento y no hay evidencia de corromper ninguna de las doctrinas fundamentales. ¡El **LDM** hace una afirmación falsa que no es sostenida con evidencia! Por lo tanto, ¡no es inspirado por Dios!

(21) ¿Cuáles son las “cosas preciosas” en la Biblia que fueron quitadas por la iglesia corrupta/una apostasía genérica?

(22) ¿Qué verdad superior ha revelado el LDM que no fue dada por la Biblia que “*equipa completamente al hombre para toda buena obra*” (2 Timoteo 3:17)?

¿Era: (a) el Ser auto-existente, independiente, auto-suficiente, eterno y absoluto conocido como Dios, (b) la Trinidad, (c) el espíritu del hombre y su inmortalidad, (d) ángeles, (e) libertad de elección, (f) la ley moral que nos muestra lo que es bueno y malo, (g) el estándar de verdad que revela lo que es verdadero y falso, (h) la rendición

de cuentas y la responsabilidad ante Dios, (i) el día del juicio y recompensa para los justos y castigo para los malvados, (j) la providencia de Dios, (k) la avenida de la oración, (l) la revelación de Dios que el hombre no podría haber obtenido a menos que Dios quisiera que supiera, (m) la inspiración de los hombre escogidos para revelar la voluntad de Dios, (n) la profecía, (o) el sacrificio por el pecado, (p) la expiación de Cristo por todos los hombres, (q) Cristo sirviendo como el único Mediador entre Dios y el hombre, (r) el Líder supremo en la redención del pecado, (s) Cristo como el último ejemplo a seguir, (t) Cristo como el objeto de nuestra fe, amor y devoción plena y dedicada, (u) la encarnación de Jesús en la carne, (v) regeneración y santificación, (w) términos y condiciones de salvación-fe, arrepentimiento, confesión, inmersión en agua para remisión por los pecados, fidelidad, (x) una vida de justificación, (y) la vida de cada individuo, familia, nación, y humanidad para ser moldeada y formada por la voluntad de Dios, (z) la regulación de todo pensamiento, acción y vida, en cada relación de vida y esfera de acción, como el matrimonio y la familia, (aa) cada persona se eleva en amor, justicia y auto-sacrificio, (bb) crecimiento sin fin, (cc) la resurrección y glorificación del cuerpo del hombre (dd) el sistema de la verdad absoluta para creer, la adoración para realizar, las reglas de vida para vivir, (ee) y la iglesia de Cristo como la organización perfecta que Cristo edificó a lo largo

de generaciones sin fin hasta el regreso de Cristo?

**

Una de las peculiaridades más desconcertantes del *LDM* es que contiene citas Bíblicas que aún no se hubieran escrito. 1 Nefi supuestamente fue escrito alrededor del 600-570 a.C.

(23) ¿Por qué contiene citas bíblicas (específicamente del Nuevo Testamento, escrito entre el 40-100 d.C.) que aun no habían sido escritas?

Uno de esos ejemplos se encuentra en 1 Nefi 10:7-10: “Y también les habló acerca de un profeta que habría de preceder al Mesías, para preparar la vía del Señor; sí, y que saldría y proclamaría en el desierto: Preparad el camino del Señor y enderezad sus sendas (énfasis mío), porque entre vosotros se halla uno a quien no conocéis; y más poderoso es que yo, y de quien no soy digno de desatar la correa de su zapato (énfasis mío). Y mi padre habló mucho tocante a esta cosa. Y mi padre dijo que bautizaría en Betábara, del otro lado del Jordán; y también dijo que bautizaría con agua; que aun bautizaría al Mesías con agua; y que después de haber bautizado al Mesías con agua, vería y daría testimonio de haber bautizado al **Cordero de Dios, que quitaría los pecados del mundo.**” (énfasis mío).

Compare esto con pasajes tales como Mateo 3:3; Lucas 3:16; y Juan 1:23, 26-29. **Para la lista completa de referencia de la Biblia, por favor consulte el apéndice al final.**

(24)¿Por qué el LDM se adhiere a la falsa doctrina calvinista de la depravación total hereditaria?

(1) 2 Nefi 2:21 declara: “Y los días de los hijos de los hombres fueron prolongados, según la voluntad de Dios, para que se arrepintiesen mientras se hallaran en la carne; por lo tanto, su estado llegó a ser un estado de probación, y su tiempo fue prolongado, conforme a los mandamientos que el Señor Dios dio a los hijos de los hombres. Porque él dio el mandamiento de que todos los hombres se arrepintieran; pues mostró a todos los hombres que estaban perdidos a causa de la transgresión de sus padres. Pues, he aquí, si Adán no hubiese transgredido, no habría caído, sino que habría permanecido en el Jardín de Edén. Y todas las cosas que fueron creadas habrían permanecido en el mismo estado en que se hallaban después de ser creadas; y habrían permanecido para siempre, sin tener fin. **Y no hubieran tenido hijos; por consiguiente, habrían permanecido en un estado de inocencia, sin sentir gozo, porque no conocían la miseria; sin hacer lo bueno, porque no conocían el pecado (énfasis mío).”**

La Biblia enseña que el pecado entró en el mundo a través de Adán, pero todos los hombres están perdidos a causa de que todos los hombres han pecado contra Dios.

Romanos 5:12 declara ***“Por tanto, como el pecado entró en el mundo por un hombre, y por el pecado la muerte, así la muerte pasó a todos los hombres, por cuanto todos pecaron.”***

(25) ¿Por qué el LDM promueve que Adán y Eva no pudieron tener hijos a causa de que pecaron? (2 Nefi 2:23). Vuelva a leer el pasaje en la pregunta 16. Esto es absurdo porque uno de los mandamientos de Dios a Adán y Eva fue el fructificar y multiplicarse en Génesis 1:26-27.

(26) ¿Por qué dice que Adán y Eva “no hacían bien, porque no conocían el pecado”?

(27) Si una persona no peca, ¿no es eso bueno? Jesús no pecó (Hebreos 4:15).

(28) ¿No hizo el bien?

(29) ¿Se refiere el portavoz a Sidney Rigdon (2 Nefi 3:17-18)? Dice: “... Y también me dijo el Señor: Levantaré a uno para el fruto de tus lomos, y prepararé para él un portavoz...”

Doctrinas y Convenios 100:9 dice: “Y me es prudente que tú, mi siervo Sidney, seas portavoz para este pueblo; sí, en verdad, te ordenaré para este llamamiento, sí, de ser portavoz de mi siervo José.” Incluso la nota del pie de página se refiere a 2 Nefi 3:17-18.

Esta es evidencia interna que sugiere fuertemente que Sidney Rigdon estuvo involucrado en la transformación de convertir el **Manuscrito Encontrado** de Solomon Spalding en el **LDM**.

2 Nefi 5:16-17 dice: “Y yo, Nefi, edifiqué un templo, y lo construí según el modelo del templo de Salomón, salvo que no se construyó de tantos materiales preciosos, pues no se hallaban en esa tierra; por tanto, no se pudo edificar como el templo de Salomón. Pero la manera de su construcción fue semejante a la del templo de

19

Salomón; y su obra fue sumamente hermosa. Y aconteció que yo, Nefi, hice que mi pueblo fuese industrioso y que trabajase con sus manos.”

(30) ¿Cómo pudieron Nefi y su compañía construir a semejanza del templo de Salomón?

Habían pasado 30 años desde que la familia vino de Jerusalén (2 Nefi 6:28). Recuerde que están Lehi y su esposa Sariah, los hijos de Lehi: Laman, Lemuel, Sam y Nefi, y se nos dice que Lehi tuvo hijas, pero no se nos da el número (2 Nefi 5:6). El antiguo esclavo Zoram se une a ellos. Lehi tiene dos hijos más: Jacob y José. La familia de Ismael se une a ellos, que consiste en Ismael y su esposa, dos hijos y cinco hijas, y las esposas de los dos hijos.

Dada la acelerada tasa de nacimiento si una familia tuviera un hijo cada año, no podría compararse con la cantidad de trabajadores necesarios para construir un templo como el de Salomón, que tardó siete años y medio en construirse.

1 Reyes 5:13-16 declara: *“Y el rey Salomón decretó leva en todo Israel, y la leva fue de treinta mil hombres, los cuales enviaba al Libano de diez mil en diez mil, cada mes por turno, viniendo así a estar un mes en el Libano, y dos meses en sus casas; y Adoniram estaba encargado de aquella leva. Tenía también Salomón setenta mil que llevaban las cargas, y ochenta mil cortadores en el monte; sin los principales oficiales de Salomón que estaban sobre la obra, tres mil trescientos, los cuales tenían a cargo el pueblo que hacía la obra.”*

(31) Además, ¿cómo estos judíos tenían autoridad para construir un lugar para el nombre de Dios y su morada si el lugar legítimo ya estaba en Jerusalén?

Deuteronomio 12:5-7 dice: *“sino que el lugar que Jehová vuestro Dios escogiere de entre todas vuestras tribus, para poner allí su nombre para su habitación, ése buscaréis, y allí iréis. Y allí llevaréis vuestros holocaustos, vuestros sacrificios, vuestros diezmos, y la ofrenda elevada de vuestras manos, vuestros votos, vuestras ofrendas voluntarias, y las primicias de vuestras vacas y de vuestras ovejas; y comeréis allí delante de Jehová vuestro Dios, y os alegraréis, vosotros y vuestras familias, en toda obra de vuestras manos en la cual Jehová tu Dios te hubiere bendecido.”*

También vea 1 Reyes 8:12-21, 29; 9:3; 11:36; 2 Crónicas 6:5-6; 12:13; Juan 4:19-24. 2 Nefi 5:26 dice: “Y acaeció que yo, Nefi, consagré a Jacob y a José para que fuesen sacerdotes y maestros sobre la tierra de mi pueblo”.

(32) ¿Cómo podrían Jacob y José (de la tribu de Manasés-Alma 10:3) ser ordenados como sacerdotes si ellos no estaban autorizados para el sacerdocio de Israel - Levi? Ver 2 Crónicas 26:16-23 por el incidente donde Uzías se rebeló en contra de Dios porque él, al no ser hijo de Aarón, no estaba autorizado a quemar incienso.

(33) ¿Por qué 2 Nefi 9:9 (ver Éter 8:25; Mosiah 16:3) contradice 1 Timoteo 2:11-14 al afirmar que tanto Adán como Eva fueron engañados cuando solo Eva fue engañada?

2 Nefi 9:9 declara: “Y nuestros espíritus habrían llegado a ser como él, y nosotros seríamos diablos, ángeles de un diablo, para ser separados de la presencia de nuestro Dios y permanecer con el padre de las mentiras, en la miseria como él; sí, iguales a ese ser que **engañó a nuestros primeros padres** (énfasis mío), quien se transforma casi en ángel de luz, e incita a los hijos de los hombres a combinaciones secretas de asesinato y a toda especie de obras secretas de tinieblas.”

1 Timoteo 2:11-14 dice: “*La mujer aprenda en silencio, con toda sujeción. Porque no permito a la mujer enseñar, ni ejercer dominio sobre el hombre, sino estar en silencio. Porque Adán fue formado primero, después Eva; y Adán no fue engañado, sino que la mujer, siendo engañada, incurrió en transgresión.*”

(34); Por qué el LDM trae consigo los mismos errores de los copistas de la KJV si Dios estaba inspirando directamente el proceso en el cual cada palabra era corregida antes de que José Smith comenzara con la traducción final?

James Tolle dice: “No hay prueba más enfática del origen moderno del Libro de Mormón que su amplio uso de citas de la Biblia. Es un hecho evidente que muchos cientos de pasajes del Libro de Mormón se tomaron directamente de la Biblia; por ejemplo, grandes porciones de Isaías (ver 2 Nefi 12 a 24), el Sermón del Monte (según Mateo), varios versículos de los escritos de Pablo, etc.

“La cosa más notable de estas citas bíblicas en el Libro de Mormón es que han sido tomadas de la Versión King James, traducida por obispos de la iglesia de Inglaterra [Anglicana-MGM] siglos después de que se suponía que se había escrito la última parte del Libro de Mormón original. ¡Piensa esto! Aquí hay un libro del cual supuestamente la mayor parte fue escrita originalmente en el idioma egipcio puro (1 Nefi 1:2) en planchas traídas por Nefi de la ciudad de Jerusalén seiscientos años antes de Cristo, para luego someterse a una transcripción, y que por el profeta Mormón en egipcio reformado (Mormón 9:32) y luego en el siglo 19 supuestamente fue traducida infaliblemente al inglés a través de la instrumentalización de José Smith por el “don y el poder de Dios”, con todas sus citas bíblicas concordando exactamente o esencialmente con una traducción al inglés de las Sagradas Escrituras hecha en el siglo diecisiete a partir de textos hebreos y griegos, que en el caso del texto hebreo había sido transmitido de generación en generación, ¡copiado y vuelto a copiar cientos de veces! Si nosotros aceptamos la afirmación de que las citas bíblicas directas en el Libro de Mormón que son exactamente o esencialmente las mismas que en la Versión King James fueron infaliblemente traducidas como “el don y poder de Dios”, entonces llegamos a la conclusión de que los obispos de la iglesia de Inglaterra tradujeron infaliblemente estas citas

al inglés de los textos hebreos y griegos. Pero la erudición del mundo está de acuerdo en que estos obispos cometieron errores en su traducción, no errores serios que cambien alguna doctrina o práctica bíblica básica, pero errores no obstante. Y es un hecho innegable que algunos de estos errores se incorporaron al Libro de Mormón, lo que aprueba más allá de toda duda razonable que el autor de este libro simplemente copió citas de la Versión King James, y que el “don y poder de Dios” no tuvo nada que ver con eso” (Tolle 15-17).

(35) ¿Por qué el LDM parece estar influenciado ambientalmente por la controversia de la masonería que encaja en el contexto histórico estadounidense del siglo XIX? 2 Nefi 10:11-15; 26:14-22; Helamán 6:22-23; 3 Nefi 3:9; 6:28-30; 7:6-10; Mormón 8:27-41; Éter 8:15-25; 10:33.

2 Nefi 10:3 dice: “Por tanto, como os dije, debe ser menester **que Cristo —pues anoche me dijo el ángel que ese sería su nombre** (énfasis mío) — venga entre los judíos, entre aquellos que son de los más inicuos del mundo; y ellos lo crucificarán. Porque así conviene a nuestro Dios, y no hay ninguna otra nación sobre la tierra que crucificaría a su Dios.”

(36) ¿Por qué Nefi asegura que el nombre del Salvador debía ser Cristo cuando este es el equivalente griego para el título hebreo - Mesías?

Una de las marcas de inspiración de la Biblia es su *brevedad*.

Dave Miller explica: “Existen numerosas pruebas que documentan que la Biblia es inspirada por Dios. Pero la extraña brevedad del Libro es una prueba obvia de su origen divino. A lo largo de la historia, los humanos han sido bastante detallados al articular sus ideas y pensamientos, desde enciclopedias de varios volúmenes, libros de historia y biografías, hasta los pronunciamientos de las autoridades religiosas a través de sus consejos, disciplinas y diversas teologías. En marcado contraste con esta inclinación humana, los libros de la Biblia son increíblemente breves. Considere, por ejemplo, que a Mateo, Marcos, Lucas y Juan se les dio la gran responsabilidad de informar al mundo de todas las edades los acontecimientos trascendentes que rodearon la vida de Cristo mientras estuvo en la tierra. Juan incluso admitió que hubo tantas actividades que ocurrieron durante la vida de Jesús que, ***‘si se escribieran una por una, pienso que ni aun en el mundo cabrían los libros que se habrían de escribir’*** (Juan 21:25). Entonces, ¿qué debería incluirse y que debería excluirse en un esfuerzo literario tan crítico?”

“Al reportar los eventos en la vida de una figura extremadamente eminente en la historia del mundo, ¿qué escritor humano podría omitir el nacimiento—tal como lo hizo Marcos y Juan? ¿Qué autor podría pasar por

alto los primeros treinta años de la vida de una persona—tal como todos los cuatro escritores de los Evangelios lo hicieron (con una excepción de Lucas de un incidente en la vida de Jesús a la edad de doce años)? El bautismo de Jesús es narrado en 12 líneas por Mateo, y en seis líneas por Marcos y Lucas. De las doce apariciones posteriores a la resurrección de Jesús, dos son anotadas por Mateo, tres por Marcos y Lucas, y cuatro por Juan. En Hechos, Lucas proporcionó el único informe inspirado de los primeros treinta años de la historia de la iglesia y la expansión del cristianismo— ¡y lo hizo en solo veintiocho capítulos! La prematura muerte del primer apóstol, Jacobo, que debe haber sido un tremendo golpe para la iglesia primitiva (del orden de, digamos, el asesinato del presidente John F. Kennedy para los estadounidenses), está registrado en unas cortas once palabras. Con un tema tan cataclísmico y trascendental, ¿cómo es que estos autores produjeron historias tan suscitas, condensadas y concisas que constaban de solo unas pocas páginas? ¿La respuesta? Escribieron bajo la influencia dominante (en este caso, restricción) del Espíritu Santo (2 Pedro 1:21)” (Miller 1).

(37) ¿No viola 2 Nefi 31:1-2 este principio de brevedad? Que dice “Y ahora, amados hermanos míos, yo, Nefi, ceso de profetizaros. Y no puedo escribir sino unas cuantas cosas que de

cierto sé que han de acontecer; ni tampoco puedo escribir más que unas pocas de las palabras de mi hermano Jacob. Por tanto, las cosas que he escrito me bastan, con excepción de unas pocas palabras que debo hablar acerca de la doctrina de Cristo; por tanto, os hablaré claramente, según la claridad de mis profecías.” Muchos otros ejemplos pueden ser citados.

2 Nefi 25:10 declara: “Por tanto, les ha sido dicho concerniente a la destrucción que vendría sobre ellos **inmediatamente** (énfasis mío) después que saliera mi padre de Jerusalén; sin embargo, endurecieron sus corazones, y conforme a mi profecía, han sido destruidos, salvo aquellos que fueron llevados cautivos a Babilonia.”

Considerando que 1 Nefi supuestamente tiene lugar durante el primer año del reinado de Sedequías (1 Nefi 1:2) y la destrucción del Jerusalén no pasó hasta el año once del reinado de Sedequías. 2 Reyes 25:1-2 declara: “*Aconteció a los nueve años de su reinado, en el mes décimo, a los diez días del mes, que Nabucodonosor rey de Babilonia vino con todo su ejército contra Jerusalén, y la sitió, y levantó torres contra ella alrededor. Y estuvo la ciudad sitiada hasta el año undécimo del rey Sedequías.*”

(38)¿No es mucho tiempo nueve a once años para usar la palabra “inmediatamente”?

2 Nefi 25:19 dice: “Pues, según las palabras de los profetas, el Mesías viene seiscientos años a partir de la ocasión en que mi padre salió de Jerusalén; y según las palabras de los profetas, y también la palabra del ángel de Dios, su nombre será Jesucristo, el Hijo de Dios.”

(39)¿No hay contradicción entre 2 Nefi 25:19 y Mateo 1:22, 25, a causa de que el nombre no fue dado hasta el anuncio del ángel Gabriel a María?

2 Nefi 25:24,25 dice: “y a pesar de que creemos en Cristo, observamos la ley de Moisés, y esperamos anhelosamente y con firmeza en Cristo, hasta que la ley sea cumplida. Pues para este fin se dio la ley; por tanto, para nosotros la ley ha muerto, y somos vivificados en Cristo a causa de nuestra fe; **guardamos, empero, la ley** (énfasis mío), a causa de los mandamientos.”

Uno de los objetivos primarios de Jesús fue el cumplir la Ley de Moisés y por lo tanto dejarla obsoleta (Mateo 5:17-18; Efesios 2:14-16; Colosenses 2:14-16; Hebreos 10:9-10).

Pablo escribe en Romanos 7:1-4: “¿*Acaso ignoráis, hermanos (pues hablo con los que conocen la ley), que la ley se enseñorea del hombre entre tanto que éste vive? Porque la mujer casada está sujeta por la ley al marido mientras éste vive; pero si el marido muere, ella queda libre de la ley del marido. Así que, si en vida del marido se uniere a otro varón, será llamada adúltera; pero si su marido muriere, es libre de esa ley, de tal manera que si se uniere a otro marido, no será adúltera. Así también vosotros, hermanos míos, habéis muerto a la ley mediante el cuerpo de Cristo, para que seáis de otro, del que resucitó de los muertos, a fin de que llevemos fruto para Dios.*”

Es importante darse cuenta de que hasta que Jesús murió en la cruz, la ley de Moisés todavía

estaba activa. Cuando Jesús cumplió la ley con su muerte, los judíos ya no estaban sujetos a ella. Estaban atados al Nuevo Pacto-la Ley de Cristo (Gálatas 6:2; Hebreos 8:8-13; 10:1-9). Pablo estaba afirmando una gran verdad teológica de que los mismos dos pactos no podían estar en vigor al mismo tiempo o de lo contrario los judíos estarían cometiendo adulterio espiritual.

Bales señala:“Si ellos [los judíos-SF] hubieran estado bajo Su pacto, antes de que la ley fuera muerta, y antes de que estuvieran muertos a la ley, habrían estado en adulterio espiritual. Mientras estuvieran casados con la ley, no podrían estar casados con Cristo. Después de ilustrar su punto con la relación en el matrimonio, concluyo **“por lo tanto”** [**“por lo tanto”**-NKJV-SF] la relación con la ley antigua se había roto para que pudieran unirse a Cristo. Sí, **‘llegaron a ser muertos a la ley por el cuerpo de Cristo; “para que” pudieran unirse o casarse con Cristo’** (Romanos 7:4). Así que es evidente que mientras la ley estaba viva, y ellos estaban vivos para ella, viviendo bajo ella, no podían ser librados de la ley (7:4,6). Y mientras no estuvieron librados de la ley, no podrían unirse a Cristo” (Bales 150).

(40) ¿Cómo, entonces, Nefi pudo decir que la ley de Moisés había muerto para ellos si Jesús aún no había muerto?

(41) ¿Cómo podrían seguir guardando la ley de Moisés y el Evangelio al mismo tiempo, sin cometer adulterio espiritual?

Jacob 2:27-28; 3:5 dice: “Por tanto, hermanos míos, oídme y escuchad la palabra del Señor: Pues entre vosotros ningún hombre tendrá sino una esposa; y concubina no tendrá ninguna; porque yo, el Señor Dios, me deleito en la castidad de las mujeres. Y las fornicaciones son una abominación para mí; así dice el Señor de los Ejércitos. He aquí que los lamanitas, vuestros hermanos, a quienes aborrecéis por su inmundicia y la maldición que les ha venido sobre la piel, son más justos que vosotros; porque no han olvidado el mandamiento del Señor que fue dado a nuestro padre, de no tener sino una esposa y ninguna concubina, y que no se cometieran fornicaciones entre ellos.”

(42) ¿Por qué la revelación que dio Jacob acerca de tener una sola esposa y no tener concubinas fue abrogada por Doctrinas y Convenios 132 (registrada en 1843) que hizo legal la poligamia?

(43) ¿Por qué se derogó la ley de la poligamia en 1890?

(44) ¿La larga alegoría de Jacob 5 copia una mezcla de la parábola de Lucas 13:5-9, el olivo/olivo silvestre de Romanos 11:11-36, y Jesús como la vid verdadera de Juan 15:1-8?

En Jacob 3:12-13 (supuestamente entre el 544 y el 421 a. C.), dice: “Ahora bien, yo, Jacob, hablé muchas cosas más al pueblo de Nefí, amonestándolo contra la fornicación y la lascivia

y toda clase de pecados, declarándole las terribles consecuencias de estas cosas. **Y ni la centésima parte de los actos de este pueblo, que empezaba ya a ser numeroso, se puede escribir sobre estas planchas** (énfasis mío); pero muchos de sus hechos están escritos sobre las planchas mayores, y sus guerras, y sus contenciones, y los reinados de sus reyes.”

Jacob fue uno de los hijos de Lehi que había nacido en el desierto. En 2 Nefi 5:34, aprendemos que 30-70 años habían pasado.

(45) Tomando el número total de personas enlistadas que vinieron al nuevo mundo, ¿podemos realmente concluir que se trata de un pueblo “numeroso”? No se pudo registrar la centésima parte de sus crónicas, porque había mucha historia en setenta años, más los años de Jacob.

(46) ¿En serio?

Jacob 7:27: “Y yo, Jacob, vi que pronto tendría que descender al sepulcro. Por tanto, dije a mi hijo Enós: Toma estas planchas. Y le declaré lo que mi hermano Nefi me había mandado, y prometió obedecer los mandamientos. Y doy fin a mis escritos sobre estas planchas, y lo que he escrito ha sido poco; y me despido del lector, esperando que muchos de mis hermanos lean mis palabras. Adiós, hermanos. **[Brethren, adieu - original-SF]**”.

(47) ¿Cómo será que la palabra francesa “adieu” viene del texto de egipcio reformado?

Mosiah 2:3 dice: “Y también llevaron de las primicias de sus rebaños, para que ofrecieran sacrificios y holocaustos según la ley de Moisés”.

Tolle comenta: “En la ley de Moisés, las primicias de los rebaños nunca debían ofrecerse como holocaustos y sacrificios. Todos los primogénitos pertenecían automáticamente al Señor y nunca se contaban como propiedad personal de un hombre. Pero todas las ofrendas quemadas tenían que ser seleccionadas de la propiedad personal de cada uno, o ser adquiridas con su propio dinero para ese propósito, mientras que todas las primicias del rebaño, siendo peculiarmente propiedad del Señor, venían a las manos del sumo sacerdote, no siendo usadas como ofrendas quemadas u ofrendas por el pecado, sino la carne para ser comida por él mismo y su familia. Lea Éxodo 13:2, 12; 22:29-30; Números 3:13; 2 Samuel 24:24; Números 18:15-18” (Tolle 18).

(48) ¿Por qué dice que ellos ofrecían sacrificios de acuerdo a la ley de Moisés, cuando, de hecho, ellos no guardaban la ley de Moisés en este asunto?

Mosiah 20:1-5 declara: “Y había en Shemlón un paraje donde las hijas de los lamanitas se reunían para cantar, para bailar y para divertirse. Y aconteció que un día se hallaba reunido un reducido número de ellas para cantar y bailar. Ahora bien, los sacerdotes del rey Noé, avergonzados de volver a la ciudad de Nefi, sí, y temiendo también que el pueblo les matara, no se atrevían a volver a sus esposas y sus hijos. Y habiendo

permanecido en el desierto, y habiendo descubierto a las hijas de los lamanitas, se ocultaron y las acecharon; y cuando no había más que unas pocas de ellas reunidas para bailar, ellos salieron de sus lugares secretos, y las tomaron y se las llevaron al desierto; sí, se llevaron a veinticuatro de las hijas de los lamanitas al desierto.”

(49)¿Está Mosíah 20:1-5 plagiado de Jueces 21:16-24?

Mosíah 18:16-17 (147-145 a.C.) declara: “Y de esta manera bautizó a todos los que fueron al paraje de Mormón, y eran en número unas doscientas cuatro almas; sí, y fueron bautizados en las aguas de Mormón, y fueron llenos de la gracia de Dios. Y fueron llamados la iglesia de Dios, o la iglesia de Cristo, desde ese tiempo en adelante. Y aconteció que quienquiera que era bautizado por el poder y autoridad de Dios, era agregado a su iglesia.”

(50) ¿Cómo había comenzado ya la iglesia en Mosíah 18:16-17 (147-145 a.C.) si Jesús aun no la había edificado de acuerdo a Mateo 16:18?

(51)¿Es Mosíah 27 (100-92 a.C.) un relato plagiado de la conversión de Pablo en Hechos 9?

Alma 5:3 dice: “Yo, Alma, habiendo sido consagrado por mi padre Alma para ser sumo sacerdote sobre la iglesia de Dios, ya que él tenía el poder y la autoridad de Dios para hacer estas cosas, he aquí, os digo que él empezó a establecer una iglesia en la tierra que se hallaba en las fronteras de Nefi; sí, la tierra que era llamada la

tierra de Mormón; sí, y bautizó a sus hermanos en las aguas de Mormón.”

(52) ¿Por qué hay un sumo sacerdote en la iglesia (que se supone aún no existía-Mateo 16:18) si Jesús sirve como Sumo Sacerdote (Hebreos 7)?

Alma 7:10 dice: “Y he aquí, nacerá de María, en Jerusalén, que es la tierra de nuestros antepasados, y siendo ella virgen, un vaso precioso y escogido, a quien se hará sombra y concebirá por el poder del Espíritu Santo, dará a luz un hijo, sí, aun el Hijo de Dios.”

(53) ¿Por qué Alma 7:10 declara que Jesús nacería en Jerusalén, no en Belén (Miqueas 5:2; Mateo 2:1-6)?

Alma 5:28 (83 a.C.) declara: “He aquí, ¿os halláis despojados del orgullo? Si no, yo os digo que no estáis preparados para comparecer ante Dios. He aquí, debéis disponeros prontamente; **porque el reino de los cielos pronto se acerca** (énfasis mío), y el que no esté preparado no tendrá vida eterna.”

Alma 5:50 declara: “Sí, el Espíritu así dice: Arrepentíos todos vosotros, extremos de la tierra, **porque el reino de los cielos está cerca** (énfasis mío); sí, el Hijo de Dios viene en su gloria, en su fuerza, majestad, poder y dominio...”

En Helamán 5:32 (30 a.C.): “Y he aquí, nuevamente vino la voz, diciendo: Arrepentíos, arrepentíos, **porque el reino de los cielos está cerca** (énfasis mío); y no procuréis más destruir a mis siervos. Y sucedió que la tierra tembló de nuevo y los muros se sacudieron.”

Ambos Juan el Bautista (Mateo 3:1) y Jesús (Mateo 4:17) declararon que el reino de los cielos estaba cerca porque se manifestaría en tres años y medio. Eso tiene sentido.

(54) Sin embargo, ¿tiene sentido alguno que los escritores del LDM proclamen que el reino de los cielos está cerca cuando faltan 113 años (Alma) y 60 años (Helamán)?

Alma 46:14-15 (73-72 a.C.) declara: “porque todos los creyentes verdaderos de Cristo, quienes pertenecían a la iglesia, así eran llamados por aquellos que no eran de la iglesia de Dios. Y los que pertenecían a la iglesia eran fieles; sí, todos los que eran creyentes verdaderos en Cristo gozosamente tomaron sobre sí el nombre de Cristo, o sea, cristianos, como les decían, por motivo de su creencia en Cristo que había de venir”

(55)¿No es esta una contradicción con Hechos 11:26? El cual dice: “*Y se congregaron allí todo un año con la iglesia, y enseñaron a mucha gente; y a los discípulos se les llamó cristianos por primera vez en Antioquía*”.

(56)¿ Por qué Helamán 12:26 (supuestamente escrito en el 6 a.C.) citó a Juan 5:28-29 el cual no había sido escrito aún? El cual dice: “sí, que serán condenados a un estado de miseria sin fin, en cumplimiento de las palabras que dicen: Los que hayan hecho el bien, tendrán vida sempiterna; y los que hayan hecho el mal, recibirán condenación sempiterna. Y así es. Amén.”

Bastante interesante es, que las notas a pie de página intentan salvar este error afirmando que es de Daniel 12:2-3. Sea usted el juez al decidir qué pasaje se cita: (a) Daniel 12:2 *“Y muchos de los que duermen en el polvo de la tierra serán despertados, unos para vida eterna, y otros para vergüenza y confusión perpetua”*. Juan 5:28-29: *“No os maravilléis de esto; porque vendrá hora cuando todos los que están en los sepulcros oirán su voz; y los que hicieron lo bueno, saldrán a resurrección de vida; mas los que hicieron lo malo, a resurrección de condenación.”*

Helamán 14:20 declara con respecto a la crucifixión de Jesús: “Mas he aquí, como os dije concerniente otra señal, una señal de su muerte, he aquí, el día en que padezca la muerte, se obscurecerá el sol, y rehusará daros su luz; y también la luna y las estrellas; y no habrá luz sobre la superficie de esta tierra **durante tres días, sí, desde la hora en que sufra la muerte, hasta el momento en que resucite de entre los muertos** (énfasis mío)”.

(57)¿Cómo se puede reconciliar Helamán 14:20 (oscuridad por tres días en la crucifixión de Jesús) con los relatos de los evangelios (oscuridad por tres horas)? También ver 3 Nefi 8:3.

En 3 Nefi 9:18, Jesús le dice a la multitud nefita (recuerde que según el **LDM** estos son supuestamente pueblos primitivos de las Américas que hablan hebreo o egipcio): “Yo soy la luz y la vida del mundo. Soy el **Alfa y la Omega** (énfasis mío), el principio y el fin”

(58)¿Cuál es el punto en que Jesús comunicó la primera y la última letra del alfabeto griego a esta audiencia?

En 3 Nefi 11:13-17 dice: “Y ocurrió que les habló el Señor, diciendo: Levantaos y venid a mí, para que metáis vuestras manos en mi costado, y para que también palpéis las marcas de los clavos en mis manos y en mis pies, a fin de que sepáis que soy el Dios de Israel, y el Dios de toda la tierra, y que he sido muerto por los pecados del mundo. Y aconteció que los de la multitud se adelantaron y metieron las manos en su costado, y palparon las marcas de los clavos en sus manos y en sus pies; **y esto hicieron, yendo uno por uno, hasta que todos hubieron llegado** (énfasis mío); y vieron con los ojos y palparon con las manos, y supieron con certeza, y dieron testimonio de que era él, de quien habían escrito los profetas que había de venir. Y cuando todos hubieron ido y comprobado por sí mismos, exclamaron a una voz, diciendo: ¡Hosanna! ¡Bendito sea el nombre del Más Alto Dios! Y cayeron a los pies de Jesús, y lo adoraron”

Más adelante aprendemos el número aproximado de la multitud en 3 Nefi 17:25: “Y la multitud vio y oyó y dio testimonio; y saben que su testimonio es verdadero, porque todos ellos vieron y oyeron, cada cual por sí mismo; y llegaba su número a unas **dos mil quinientas almas** (énfasis mío); y se componía de hombres, mujeres y niños.”

(59) ¿Debemos creer honestamente que más de 2,500 personas metieron sus manos en las heridas de Jesús? Incluso si cada persona tomó 30 segundos para examinar a Jesús, ¡Habría tomado alrededor de 21 horas en total! Además, debe señalarse que se supone que esto nos recuerde a Tomás (Juan 20:24-29). Otro problema que surge alrededor a esta historia en 3 Nefi es que la multitud nunca había visto a Jesús ni lo había conocido personalmente antes de este evento. Sin embargo, la razón por la que Tomás pidió ver las heridas de Jesús es porque lo conocía personalmente desde hacía tres años y buscaba pruebas que lo convencieran de que éste era el cuerpo real del Señor, y no un fantasma.

3 Nefi 18:8-13 dice: “Y sucedió que cuando hubo dicho estas palabras, mandó a sus discípulos que tomaran **del vino de la copa** (énfasis mío) y bebieran de él, y que dieran también a los de la multitud para que bebiesen. Y aconteció que así lo hicieron, y bebieron y fueron llenos; y dieron a los de la multitud, y estos bebieron y fueron llenos. Y cuando los discípulos hubieron hecho esto, Jesús les dijo: Benditos sois por esto que habéis hecho; porque esto cumple mis mandamientos, y esto testifica al Padre que estáis dispuestos a hacer lo que os he mandado. Y siempre haréis esto por todos los que se arrepientan y se bauticen en mi nombre; y **lo haréis en memoria de mi sangre** (énfasis mío), que he vertido por vosotros, para que testifiquéis al Padre que siempre os acordáis de mí. Y si os acordáis siempre de mí, tendréis mi Espíritu para que esté

38

con vosotros. Y os doy el mandamiento de que hagáis estas cosas. Y si hacéis siempre estas cosas, benditos sois, porque estáis edificados sobre mi roca. **Pero aquellos que de entre vosotros hagan más o menos que esto, no están edificados sobre mi roca, sino sobre un cimiento arenoso; y cuando caiga la lluvia, y vengan los torrentes, y soplen los vientos, y den contra ellos, caerán, y las puertas del infierno están ya abiertas para recibirlos (énfasis mío)”**

(60) Ya que la denominación SUD cambió el elemento de vino a agua en la Cena del Señor; ¿no están desobedeciendo a Dios de acuerdo a 3 Nefi 18:13?

3 Nefi 20:23-26 dice: “He aquí, yo soy aquel de quien Moisés habló, diciendo: El Señor vuestro Dios os levantará a un profeta, de vuestros hermanos, semejante a mí; a él oiréis en todas las cosas que os dijere. Y sucederá que toda alma que no escuchare a ese profeta será desarraigada de entre el pueblo. En verdad os digo, sí, y a todos los profetas desde Samuel y los que le siguen, cuantos han hablado, han testificado de mí. Y he aquí, vosotros sois los hijos de los profetas; y sois de la casa de Israel; y sois del convenio que el Padre concertó con vuestros padres, diciendo a Abraham: Y en tu posteridad serán benditas todas las familias de la tierra. Porque el Padre me ha levantado para venir a vosotros primero, y me envió a bendeciros, apartando a cada uno de vosotros de vuestras iniquidades; y esto, porque sois los hijos del convenio”

(61) ¿Jesús cita del Sermón de Pedro en Hechos 3 (Hechos 3:23-25)?

3 Nefi 28:4-12 dice: “Y cuando les hubo hablado, se volvió hacia los tres y les dijo: ¿Qué queréis que haga por vosotros, cuando haya ido al Padre? Y se contristó el corazón de ellos, porque no se atrevían a decirle lo que deseaban. Y él les dijo: He aquí, conozco vuestros pensamientos, y habéis deseado lo que de mí deseó Juan, mi amado, quien me acompañó en mi ministerio, antes que yo fuese levantado por los judíos. Por tanto, más benditos sois vosotros, porque nunca probaréis la muerte; sino que viviréis para ver todos los hechos del Padre para con los hijos de los hombres, aun hasta que se cumplan todas las cosas según la voluntad del Padre, cuando yo venga en mi gloria con los poderes del cielo. **Y nunca padeceréis los dolores de la muerte; sino que cuando yo venga en mi gloria, seréis cambiados de la mortalidad a la inmortalidad en un abrir y cerrar de ojos; y entonces seréis bendecidos en el reino de mi Padre** (énfasis mío). Y además, no sentiréis dolor mientras viváis en la carne, ni pesar, sino por los pecados del mundo; y haré todo esto por motivo de lo que habéis deseado de mí, porque habéis deseado traer a mí las almas de los hombres, mientras exista el mundo. Y por esta causa tendréis plenitud de gozo; y os sentaréis en el reino de mi Padre; sí, vuestro gozo será completo, así como el Padre me ha dado plenitud de gozo; y seréis tal como yo soy, y yo soy tal como el Padre; y el Padre y yo somos uno. Y el Espíritu Santo da testimonio del Padre y de mí; y el Padre da el Espíritu Santo a

40

los hijos de los hombres por mi causa. Y sucedió que cuando Jesús hubo hablado estas palabras, tocó a cada uno de ellos con su dedo, menos a los tres que habían de quedar, y entonces partió.”

(62) ¿Dónde están estos tres nefitas que se supone que se quedarán hasta la segunda venida de Jesucristo? Véase también Mormón 8:10-11; Éter 12:17.

Mormón 8:1-5 dice: “He aquí que yo, Moroni, doy fin al registro de mi padre Mormón. He aquí, no tengo sino pocas cosas que escribir, cosas que mi padre me ha mandado. Sucedió, pues, que tras la grande y tremenda batalla en Cumorah, he aquí, los lamanitas persiguieron a los nefitas que se habían escapado a las tierras del sur, hasta que todos fueron destruidos. Y mi padre también murió a manos de ellos, y yo quedo solo para escribir el triste relato de la destrucción de mi pueblo. Mas he aquí, han desaparecido, y yo cumplo el mandamiento de mi padre. Y no sé si me matarán o no. Por tanto, escribiré y esconderé los anales en la tierra; y no importa a dónde yo vaya. He aquí, mi padre ha preparado estos anales, y ha escrito el objeto de ellos. Y he aquí, yo también lo escribiría, **si tuviera espacio en las planchas; pero no lo tengo, y mineral no tengo, porque me hallo solo** (énfasis mío). Mi padre ha sido muerto en la batalla, y todos mis parientes, y no tengo amigos ni adónde ir; y cuánto tiempo el Señor permitirá que yo viva, no lo sé.”

Moroni afirma que él está solo, que él no tiene mineral (el material para hacer las planchas) y que él continuaría haciendo el registro si tuviera

más espacio en las planchas. Él luego procede a registrar lo que es conocido como Moroni 8-10, el libro de Éter (Éter 1:1-5) y el libro de Moroni (un total de 51 páginas).

(63) ¿Cómo es que sigue escribiendo después de afirmar que el espacio en las planchas es limitado y no hay material para hacer más planchas?

Mormón 9:7-10 (401-421 d.C.) dice: “Y también os hablo a vosotros que negáis las revelaciones de Dios y decís que ya han cesado, que no hay revelaciones, ni profecías, ni dones, ni sanidades, ni hablar en lenguas, ni la interpretación de lenguas. He aquí, os digo que aquel que niega estas cosas no conoce el evangelio de Cristo; sí, no ha leído las Escrituras; y si las ha leído, no las comprende. Pues, ¿no leemos que Dios es el mismo ayer, hoy y para siempre, y que en él no hay variación ni sombra de cambio? Ahora bien, si os habéis imaginado a un dios que varía, y en quien hay sombra de cambio, entonces os habéis imaginado a un dios que no es un Dios de milagros.”

(64) ¿Por qué Mormón 9 (como también Moroni 7:25-29) afirma que los milagros no han cesado, mientras que el Nuevo Testamento afirma que la época de los milagros cesó en el primer siglo d.C. (1 Corintios 13:8-13; Efesios 4:7-16; Judas 3)?

Éter 2:16-17 dice “Y dijo el Señor: Poneos a trabajar y construid barcos a semejanza de los que hasta ahora habéis hecho. Y sucedió que el hermano de Jared se puso a trabajar, y sus hermanos también, y construyeron barcos a la

manera de los que habían hecho antes, **de acuerdo con las instrucciones del Señor** (énfasis mío). Y eran pequeños, y eran ligeros sobre las aguas, así como la ligereza de un ave sobre el agua. Y se construyeron de una manera sumamente ajustada, de modo que podían contener agua como un vaso; y el fondo estaba ajustado como un vaso, y los costados estaban ajustados de la misma manera; y los extremos terminaban en punta; y también la cubierta estaba ajustada como un vaso; y su longitud era la de un árbol; y la puerta, al cerrarse, quedaba ajustada a semejanza de un vaso.”

(65) Si el Señor dio instrucciones sobre cómo construir los barcos, entonces ¿por qué el hermano de Jared tuvo que preguntar sobre las imperfecciones en el diseño, tales como el sistema de ventilación e iluminación en los siguientes versículos?

Éter 2:18-19 dice “Y sucedió que el hermano de Jared clamó al Señor, diciendo: ¡Oh Señor!, he efectuado la obra que me has mandado, y he construido los barcos según tú me has dirigido. Y he aquí, oh Señor, no hay luz en ellos; ¿a dónde nos hemos de dirigir? Y también pereceremos, porque en ellos no podremos respirar sino el aire que contengan; por consiguiente, pereceremos.”

Otra pregunta que surge de esta historia en Éter 2:20-25: “Y el Señor dijo al hermano de Jared: He aquí, harás una abertura en la cubierta, y también en el fondo; y cuando te falte aire, destaparás la abertura y recibirás aire. Y si sucede que os entra el agua, he aquí, cerrarás la abertura para que no perezcaís en el mar. Y ocurrió que el

hermano de Jared así lo hizo, según lo que el Señor le había mandado. Y clamó de nuevo al Señor, diciendo: He aquí, oh Señor, he obrado según me lo has mandado; y he preparado los barcos para mi pueblo, y he aquí, no hay luz en ellos. ¿Vas a permitir, oh Señor, que crucemos estas grandes aguas en la obscuridad? Y el Señor dijo al hermano de Jared: ¿Qué quieres que yo haga para que tengáis luz en vuestros barcos? Porque he aquí, no podéis tener ventanas, pues serían hechas pedazos; ni llevaréis fuego con vosotros, porque no os dirigiréis por la luz del fuego. Pues he aquí, seréis como una ballena en medio del mar; porque las inmensas olas estallarán contra vosotros. No obstante, yo os sacaré otra vez de las profundidades del mar; porque de mi boca han salido los vientos, y también he enviado yo las lluvias y los diluvios. Y he aquí, yo os preparo contra todas estas cosas; porque no podéis atravesar este gran mar, a menos que yo os prepare contra las olas del mar, y los vientos que han salido, y los diluvios que vendrán. Por tanto, ¿qué deseas que prepare para vosotros, a fin de que tengáis luz cuando seáis sumergidos en las profundidades del mar?”

(66) ¿Por qué Dios le dice al hermano de Jared que haga un agujero en el fondo del barco? ¿Cómo ayudará eso a conseguir aire para que respiren? ¿Cómo podrá esto evitar que los barcos se hundan con agujeros en el fondo? El texto dice que se necesitaron 344 días para viajar a América (Éter 6:11)

Éter 8:1-15 dice Y sucedió que Shule engendró a Omer, y este reinó en su lugar. Y Omer engendró a Jared; y Jared engendró hijos e hijas. Y Jared se sublevó contra su padre, y fue y habitó en la tierra de Het. Y sucedió que lisonjeó a muchos, por motivo de sus palabras astutas, hasta que hubo logrado la mitad del reino. Y cuando hubo logrado la mitad del reino, le hizo la guerra a su padre, y llevó cautivo a su padre; y lo hizo servir en el cautiverio; y en los días del reinado de Omer, este permaneció cautivo la mitad de sus días. Y ocurrió que engendró hijos e hijas, entre ellos a Esrom y Coriántumr; y estos se enojaron en extremo por los actos de Jared, su hermano, al grado de que reunieron un ejército y le hicieron la guerra a Jared. Y aconteció que lo combatieron de noche. Y sucedió que cuando hubieron destruido al ejército de Jared, estaban a punto de matarlo a él también; y les suplicó que no lo mataran, y que él entregaría el reino a su padre. Y sucedió que le perdonaron la vida. Y Jared se apesadumbró en gran manera por causa de la pérdida del reino, porque tenía puesto el corazón en el reino y en la gloria del mundo. Entonces la hija de Jared, siendo hábil en extremo, y viendo la tristeza de su padre, se propuso idear un plan mediante el cual devolvería el reino a su padre. Ahora bien, la hija de Jared era sumamente bella. Y sucedió que habló con su padre, y le dijo: ¿Por qué está mi padre tan triste? ¿No ha leído él los anales que nuestros padres trajeron a través del gran mar? He aquí, ¿no hay en ellos una relación concerniente a los antiguos, de cómo por

medio de sus planes secretos lograron reinos y gran gloria? Ahora pues, envíe mi padre por Akish, el hijo de Kimnor; y he aquí, soy bella, y bailaré delante de él, y le agradeceré, de modo que me deseará por esposa. Por tanto, si te pide que me des a él por esposa, entonces le dirás: Te la daré, si me traes la cabeza de mi padre, el rey. Y Omer era amigo de Akish; por tanto, cuando Jared hubo mandado llamar a Akish, la hija de Jared bailó delante de él y le agradó, de tal modo que la deseó por esposa. Y aconteció que dijo a Jared: Dámela por esposa. Y Jared le dijo: Te la daré si me traes la cabeza de mi padre, el rey. Y sucedió que Akish reunió a toda su parentela en la casa de Jared, y les dijo: ¿Me juraréis que me seréis fieles en lo que exija de vosotros? Y aconteció que todos le juraron por el Dios del cielo, y también por los cielos, y también por la tierra y por su cabeza, que el que se opusiera a la ayuda que Akish deseara, perdería la cabeza; y quien divulgara cualquiera de las cosas que Akish les diera a conocer, perdería la vida. Y ocurrió que así se pusieron de acuerdo con Akish. Y él les administró los juramentos que fueron dados por los antiguos que también ambicionaban poder, juramentos que habían sido transmitidos desde Caín, que fue asesino desde el principio."

(67) ¿Está Éter 8:1-15 plagiando el relato histórico de Juan el Bautista y Herodías de Marcos 6:14-29?

Éter 15:30-31 dice: "Y ocurrió que después de haberse apoyado Coriántumr sobre su espada, de modo que descansó un poco, le cortó la cabeza

a Shiz. Y sucedió que después que le hubo cortado a Shiz la cabeza, este se alzó sobre sus manos y cayó; y después de esforzarse por alcanzar aliento, murió.”

(68) ¿Cómo podría Shiz luchar por respirar después de ser decapitado?

Moroni 7:45 dice: “Y la caridad es sufrida y es benigna, y no tiene envidia, ni se envanece, no busca lo suyo, **no se irrita fácilmente** (énfasis mío), no piensa el mal, no se regocija en la iniquidad, sino se regocija en la verdad; todo lo sufre, todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta.”

(69) ¿Por qué Moroni usa la palabra “fácilmente” la cual se encuentra en la Versión King James, pero no se encuentra en el texto original griego?

Conclusión

En conclusión, después de investigar el *LDM*, ¿puede éste honestamente ser la palabra de Dios, cuando éste contiene:

(a) contradicciones con la Biblia sobre el tiempo de la revelación del misterio de Cristo, el tiempo de la era milagrosa, el tiempo de las tinieblas cuando Cristo fue crucificado, etc.,

(b) muchas citas de las Escrituras del Nuevo Testamento que aún no habían sido escritas,

(c) La perpetuación de los errores de los copistas de la Versión King James,

(d) Anacronismos [Nota del traductor: Esto es un error en las fechas o en el período de tiempo citado] históricos tales como el inicio de la iglesia

de Cristo antes del primer siglo d.C., el nombre “cristiano” dado antes de Hechos 11:26, etc.,

(e) Las discusiones teológicas del siglo diecinueve sobre el bautismo de infantes, el universalismo, etc.,

(f) Rarezas no históricas tales como judíos aprendiendo a escribir egipcio reformado en planchas metálicas, judíos de la tribu de Manasés sirviendo como sacerdotes y afirmando que estaban observando la ley de Moisés, construyendo un templo construido como el templo de Salomón con un tamaño de población pequeño, una gran multitud que tocó las heridas de Jesús uno por uno, lo que habría tomado varias horas para completar, y creyendo que los ancestros de los nativos americanos eran judíos que vinieron del viejo mundo en el año 600 a.C? **¡La respuesta es un NO rotundo!**

Puede ver en este análisis que **el Libro de Mormón** es uno de los fraudes más grandes jamás concebidos por charlatanes intrigantes que trataron de disfrazarlo como un mensaje de Dios.

Obras citadas

Bales, James. *The Book of Mormon?* Fort Worth, TX: The Manney Company, 1958.

Miller, Dave. “*Preguntas y Respuestas: Hay prueba de la inspiración de la Biblia?*” (<https://apologeticspress.org/APContent.aspx?category=13&article=1379>). Fecha de acceso: August 5, 2021.

Potter, George (1999). “Un nuevo candidato en Arabia para el “Valle de Lemuel” *Journal of Book of Mormon Studies*. 8(1): 54-63

Summers, Gary. *Mormonismo*. ed. David Brown, Spring, TX: Contending For The Faith, 2001.

Tolle, James. *¿Es el Libro de Mormón de Dios?* San Fernando, CA: Tolle Pub., 1957.

* Estas ideas fueron tomadas y resumidas de <https://www.gotquestions.org/genealogies-Israel.html>.

** Estas ideas mayormente vienen del *Debate Braden-Kelley*. The Old Paths Book Club, Rose-mead, California, 1955, 22-23.

Apéndice

Este apéndice contiene una lista de las referencias bíblicas que yo personalmente creo que fueron incorporadas en el *LDM*. Algunas referencias son citas, alusiones o copias de un relato de la Biblia.

He tratado de ser justo y preciso. La referencia *LDM* estará a la izquierda de la barra invertida “/” en negrita, con el versículo Bíblico a la derecha del cual se originó.

1 Nefi

1 Nefi 1:1/1 Corintios 4:1; **1:3**/Gálatas 6:11; **1:14**/Apocalipsis 15:3; **1:18**/1 Juan 1:3; **1:20**/Mateo 21:33-46; **2:10**/1 Corintios 15:58; **2:18**/Marcos 3:5; **2:24**/2 Pedro 3:2; **3:21**/1 Corintios 7:19; **3:27**/Apocalipsis 12:6; **4:6**/Lucas 4:1; **4:13**/Juan 11:50; **5:8**/Hechos 12:11; **5:13**/Hechos 3:21; **5:18**/Apocalipsis 14:6; **6:4**/Juan 17:14; **6:8**/Marcos 3:5; **7:8**/Marcos 3:5; **8:20**/Mateo 13:38; **10:4**/Hechos 3:22-23; Juan 4:42; **10:7**/Mateo 3:3; **10:8**/Juan 1:23, 26-27; Lucas 3:16; **10:9**/Juan 1:28; **10:10**/Juan 1:29; **10:12**/Romanos 11:17-19; **10:14**/Romanos 11:24; Hebreos 11:6; **10:18**/Hebreos 13:8; Mateo 25:34; **10:19**/Hebreos 11:6; **10:21**/Romanos 14:10; **11:1**/Mateo 4:8; **11:7**/Juan 1:34; **11:19**/Apocalipsis 17:3; **11:21**/Juan 1:29; **11:22**/Romanos 5:5; **11:27**/Juan 1:24; **11:30**/Juan 1:51; **11:31**/Mateo 10:1; **11:35-36**/Apocalipsis 21:14; 14:6; **12:1**/Apocalipsis 20:8; **12:2**/Mateo 24:6; **12:7**/Juan 15:16; Hechos 10:44; **12:9**/Apocalipsis 21:14; Mateo 19:28; **12:10-11**/Apocalipsis 7:14;

12:18/Lucas 16:26; **12:21**/Mateo 24:6; **13:7**/Apocalipsis 13:2; 17:4; **13:27**/Hechos 13:10; **13:34**/Apocalipsis 17:5; **13:37**/Mateo 10:22; Lucas 2:10; **13:42**/Mateo 19:30; **14:10**/Apocalipsis 17:5; **14:11**/Apocalipsis 17:1; **14:15**/Mateo 24:6; **14:16**/Apocalipsis 17:5; **15:3**/2 Pedro 3:16; **15:11**/Mateo 21:22; **15:13**/Romanos 11:24-25; **15:15**/Juan 15:1; **15:18**/Lucas 1:73; **15:24**/Efesios 6:16; **15:30**/Apocalipsis 14:11; **16:2**/Juan 6:40; **16:38**/Mateo 4:11; **17:30**/2 Corintios 4:4; **20**/Isaías 48; **21**/Isaías 49; **22:5**/Mateo 10:22; **22:13**/Apocalipsis 19:2; **22:14**/Hechos 13:10; **22:15**/Malaquías 4:1; **22:17**/1 Corintios 3:15; **22:18**/Hechos 2:19; **22:25**/Juan 10:16; **22:31**/Mateo 10:22; 24:13

2 Nefi

2 Nefi 1:1/Marcos 5:19; **1:18**/2 Timoteo 2:26; **1:23**/2 Corintios 6:7; **1:26**/Hebreos 4:12; **2:3**/Gálatas 4:4-5; **2:5**/Gálatas 2:16; **2:6**/Juan 1:14-16; **2:8**/Juan 10:17-18; **2:13**/Romanos 4:15; **2:14**/Romanos 15:4; **2:26**/Gálatas 4:4-5; **2:30**/Lucas 10:42; **3:5**/1 Corintios 4:5; **3:13**/Hebreos 11:34; **4:17**/Romanos 7:24; **4:18**/Hebreos 12:1; **4:35**/Santiago 1:5; **9:2**/Hechos 3:21; **9:7**/1 Corintios 15:51-53; **9:9**/2 Corintios 11:14; **9:15**/Juan 5:24; 2 Corintios 5:10; **9:16**/Mateo 24:35; 25:41; Apocalipsis 22:11; 14:11; **9:18**/Hebreos 12:2; Mateo 25:34; **9:22**/Mateo 10:22; **9:23**/Hechos 2:38; **9:34**/Lucas 10:15; **9:38**/Juan 8:24; **9:39**/Romanos 8:6; **9:41**/Mateo 7:13-14; **9:42**/Mateo 7:8; **9:43**/Mateo 11:25; **10:4**/Mateo 11:21; **10:16**/Gálatas 3:28; **12-24**/Isaías 2-14; **25:4**/Apocalipsis 51

19:10; **25:12**/Mateo 24:6-7; **25:13**/Malaquías 4:2; **25:14**/Hechos 5:39; **25:18**/Juan 12:48; **25:20**/Hechos 4:12; **25:23**/Efesios 2:8-9; **25:25**/Romanos 7:4; **25:29**/Mateo 22:37; Juan 6:37; **26:4**/Malaquías 4:1; **26:5**/Mateo 21:44; **26:10**/Juan 3:19; **26:13**/Apocalipsis 14:6; **26:24**/Juan 12:32; **26:27**/Hechos 17:30; **26:30**/1 Corintios 13:2; **26:33**/Gálatas 3:28; **27**/Isaías 29; **27:23**/Hebreos 13:8; **28:7-8**/1 Corintios 15:32; Lucas 12:48; **28:11**/Romanos 3:12; **28:15**/Lucas 10:15; Hechos 13:10; **28:23**/Apocalipsis 20:13; **28:26**/Hechos 2:38; **28:28**/Mateo 7:24-27; **28:30**/Mateo 13:12; **30:1**/Lucas 13:5; **30:6**/Hechos 9:18; **30:17**/Mateo 10:26; Efesios 5:11,13; **31:4**/Juan 1:29; **31:5-6**/Mateo 3:15-16; **31:9**/Mateo 7:13-14; **31:11**/Hechos 2:38; **31:13**/Mateo 3:11; 1 Corintios 13:2; **31:14**/Marcos 16:17; Mateo 3:11; **31:15**/Mateo 10:22; **31:18**/Mateo 7:13-14; **31:19**/Colosenses 2:5; **31:21**/Hechos 4:12; 32:1/Marcos 2:8; 32:4/Mateo 7:7; **32:6**/1 Timoteo 3:16; **32:9**/Lucas 18:1; **33:9**/Mateo 7:13-14.

Jacob

Jacob 2:10/Mateo 5:8; **3:1-3**/Mateo 5:8; **3:11**/Apocalipsis 21:8; **4:8**/Romanos 11:33; **4:15-17**/Mateo 21:42; **5:9**/Lucas 13:7-8; Romanos 11:17; **5:20**, **22-23**, **32**/Juan 12:24; **5:32**, **35**/1 Corintios 13:2; **5:39**/Lucas 6:43; **5:42**, **46**, **49**/Mateo 3:10; **5:47**/Lucas 13:7-8; **5:63**/Mateo 19:30; **5:64**/Lucas 13:8; **5:66**/Mateo 3:10; **5:76**/Lucas 13:8; **6:3**/2 Pedro 3:10; **6:6**/Hebreos 3:7-8; **6:7**/Mateo 3:10; **6:8**/Hechos 2:38; 1 Tesalonicenses 5:17-19; **6:10**/
52

Apocalipsis 14:11; 21:8; **6:11**/Mateo 7:13-14; **7:5**/
Mateo 4:11; **7:14**/Lucas 22:42; **7:19**/Mateo 12:31-
32; **7:24**/1 Timoteo 2:4.

Enós, Jarom, Omni y Palabras de Mormón

Enós 1:1/Efesios 6:4; **1:2**/Hechos 10:43; **1:5**/
Lucas 5:20; **1:6**/Tito 1:2; **1:8**/Mateo 9:22; **1:14**/
Gálatas 1:14; **1:15**/Santiago 1:6; **1:26**/Romanos
9:1; **1:27**/1 Corintios 15:53-54; Mateo 25:34; Juan
14:2-3. **Jarom 1:4/2** Corintios 13:14; **Omni**
1:25/1 Corintios 12:4-11; **1:26**/Mateo 10:22;
Palabras de Mormón 1:15/Mateo 24:34; Tito
1:11; **1:16/2** Pedro 2:1.

Mosíah

Mosíah 1:5/Gálatas 1:14; **1:8**/Juan 20:30; **1:13**/
Mateo 16:4; **1:17/2** Pedro 3:2; **2:15**/Hechos 23:1;
2:21/Hechos 17:24; Lucas 17:10; **2:34**/Hechos 3:21;
2:37/Hechos 13:10; 17:24; **2:38**/Mateo 3:12; **3:3**/
Lucas 2:10; **3:5**/Marcos 7:37; Apocalipsis 19:6; **3:9**/
Juan 1:11; Mateo 11:18; **3:12**/Hechos 20:21; **3:13**/
Hechos 2:38; **3:17**/Hechos 4:12; **3:18**/1 Corintios
11:29; Mateo 18:3-4; **3:19**/1 Corintios 2:7, 11, 14;
3:21/Hechos 20:21; **3:26**/Apocalipsis 14:10; **3:27**/
Apocalipsis 20:10, 14; **4:7**/Mateo 25:34; **4:8**/Hechos
4:12; **4:12**/Hechos 2:38; **4:14**/Hechos 13:10; **4:15**/
Juan 13:34-35; **4:20**/Hechos 2:38; 2:17; Tito 1:11;
4:21/Mateo 21:22; **4:26**/Mateo 25:35-36; **4:27**/1
Corintios 9:24; 14:40; **5:5**/Apocalipsis 14:10; **5:8**/
Efesios 1:22-23; Gálatas 5:1; Hechos 4:12; **5:13**/

Hebreos 4:12; **5:15**/1 Corintios 15:58; Apocalipsis 19:6; **8:17**/1 Corintios 4:5; **12:26**/Hechos 13:10; **13:1**/Hechos 22:22; **13:3**/Hechos 23:3; **13:4**/Gálatas 4:16; **13:10**/Hebreos 10:1; **13:12-24**/Éxodo 20; **13:31**/Colosenses 2:17; **14**/Isaías 53; **15:11**/Hechos 3:21; 2:38; **15:13**/Hechos 3:21; **15:19**/Mateo 25:34; 15:21-22, 24; Apocalipsis 20:5-6; **15:26**/Juan 8:24; **15:28**/Apocalipsis 5:9; **16:2**/Mateo 8:12; **16:3**/Apocalipsis 12:9; 2 Corintios 11:3; Santiago 3:15; **16:7**/1 Corintios 15:20, 55; **16:8**/1 Corintios 15:54-55; **16:9**/Juan 1:4; 8:12; **16:10**/1 Corintios 15:53-54; **16:11**/Juan 5:29; **16:14**/Hebreos 10:1; **17:19**/Hechos 7:59; **18:8**/Gálatas 6:2; **18:9**/Romanos 12:15; Apocalipsis 20:5-6; **18:10**/Hechos 2:17; **18:12**/Hechos 2:17; **18:13**/Mateo 25:34; **18:14**/Hechos 8:39; 2:4; **18:17**/Hechos 20:28; 2:47; **18:18**/Hechos 1:3; **18:19**/Hechos 3:21; **18:20**/Hechos 20:21; **18:21**/Efesios 4:5; Colosenses 2:2; **19:3**/Hechos 9:1; **21:13**/Gálatas 5:1; **23:13**/Gálatas 5:1; **23:15**/Marcos 12:33; **23:22**/Juan 6:40; **23:23**/Gálatas 2:4; **25:15**/Hechos 20:21; **25:18**/Hechos 20:28; **25:24**/Hechos 2:17; **26:21**/Juan 10:27; **26:22**/Mateo 16:18; 3:11; **26:27**/Mateo 7:23; 25:41; **26:31**/Mateo 6:14-15; **26:37**/Efesios 5:15; **26:39**/1 Tesalonicenses 5:17-19; **27:11-23**/Hechos 9:3-18; **27:10**/Gálatas 1:13; **27:13**/Hechos 9:4; **27:14**/1 Timoteo 2:4; **27:24**/Juan 3:7; **27:25**/Juan 3:7; **27:26**/2 Corintios 5:17; 1 Corintios 6:9-11; **27:29**/Hechos 8:22-23; **27:31**/Juan 12:48; Filipenses 2:10-11; **27:36**/1 Timoteo 2:4.

Alma

Alma 1:4/Juan 6:44; **1:25**/1 Corintios 15:58; 7:19; **1:30**/Gálatas 3:28; **2:1**/1 Corintios 1:20; **2:4**/Gálatas 1:13; **3:27**/Apocalipsis 19:10; **4:13**/Apocalipsis 19:10; **4:14**/Hechos 2:38; **4:16**/Hechos 20:17; **4:19**/2 Pedro 3:2; **4:20**/Apocalipsis 19:10; **5:7**/2 Tesalonicenses 1:9; **5:13**/1 Tesalonicenses 1:9; **5:14**/1 Juan 3:9; **5:15**/1 Corintios 15:51-53; **5:16**/Mateo 25:34; Tito 3:5; **5:21**/Apocalipsis 7:14; **5:24**/Mateo 8:11; Apocalipsis 7:14; **5:25**/Juan 8:44; **5:27**/Apocalipsis 7:14; **5:28**/Mateo 3:1-2; **5:34**/Apocalipsis 21:6; **5:35**/Mateo 3:10; **5:37**/Mateo 9:36; **5:38-41**/Juan 10:11, 14; **5:42**/Romanos 6:23; **5:46**/Efesios 1:17; **5:47**/Apocalipsis 19:10; **5:48**/Juan 1:14, 29; **5:49**/Juan 3:1-8; **5:50**/Mateo 3:2; **5:52**/Mateo 3:10; **5:53**/Hebreos 10:29; **5:54**/Mateo 3:8; **5:56**/Lucas 3:9; **5:57**/2 Corintios 6:17; Juan 10:11; **5:58**/Filipenses 4:3; **5:59**/Mateo 12:11; **5:60**/Mateo 7:15; **5:62**/Mateo 3:11; Apocalipsis 2:7; **6:2**/Hechos 2:38; Mateo 3:11; **6:8**/Apocalipsis 19:10; **7:6**/Hechos 2:38; **7:9**/Mateo 3:2; **7:14**/Juan 1:29; 3:3; 1 Juan 1:9; **7:15**/Hebreos 12:1; **7:20**/Santiago 1:17; **7:21**/Hechos 17:24; **7:24**/1 Corintios 13:13; **7:25**/Hechos 3:21; Mateo 8:11; Apocalipsis 7:14; **8:10**/Mateo 3:11; **8:24**/Efesios 1:17; Apocalipsis 19:10; **8:30**/Lucas 1:15; **9:2**/Mateo 24:35; **9:3**/Mateo 24:35; **9:8**/Mateo 17:17; **9:15**/Mateo 11:22; **9:16-17**/Gálatas 1:14; **9:21**/Hechos 2:38; **9:23**/Mateo 10:15; **9:25**/Mateo 3:2; **9:26**/Juan 1:14; **9:28**/Marcos 1:3; **9:30**/Mateo 3:8; **10:12**/Apocalipsis 19:10; **10:17**/Mateo 17:17; **10:20**/Mateo 3:2; **10:22-23**/Santiago 5:16; **11:41**/Apocalipsis 20:12; **11:44**/Lucas 21:18; Gálatas 3:28;

11:45/Juan 5:24; 12:3/Hechos 5:4; 12:9/1 Corintios 4:1; 12:11/2 Timoteo 2:26; 12:12/1 Corintios 15:51-53; 12:14/Mateo 12:37; 12:15/Mateo 3:8; 12:16/Juan 8:24; 12:17/Apocalipsis 14:11; 12:27/Hebreos 9:27; 12:30/Efesios 1:4; 12:34/Juan 3:16; Hechos 2:38; Hebreos 4:3; 12:35/Hebreos 3:11; 12:36/Hebreos 4:3; 13:3/Hechos 2:23; 13:5/Mateo 25:34; 13:6/Hebreos 4:3; 13:7/Hebreos 7:3; 13:9/Hebreos 7:3; Juan 1:14; 13:11/Apocalipsis 7:14; 13:13/Mateo 3:8; 13:14-18/Hebreos 7:1-10; 13:20/2 Pedro 3:16; 13:22/Lucas 2:10; 13:26/Apocalipsis 19:10; 13:28/Mateo 26:41; 1 Corintios 10:13; 13:29/Juan 6:54; 13:30/Apocalipsis 2:11; 13:31/Juan 20:30; 14:1/Juan 5:39; 14:3/Mateo 1:19; 14:11/Juan 6:54; 14:14/Apocalipsis 20:10; 14:19/Juan 19:10; 14:22, 26-28/Hechos 16:23-27; 14:27/Mateo 27:51; 15:11/Hechos 3:7-10; 15:14/Mateo 3:5-6; 16:5/Apocalipsis 19:10; 16:15/Mateo 3:5-6; 16:17/Juan 15:1-6; 17:2/Hechos 17:11; 1 Timoteo 2:4; 17:3/Apocalipsis 19:10; Efesios 1:17; 17:4/1 Timoteo 2:4; 17:31/Juan 16:33; 18:32/Hebreos 4:12; 19:5/Juan 11:39; 19:8/Lucas 8:52; 19:10/Mateo 8:10; 20:23/Marcos 6:23; 21:16/Lucas 4:1; 21:17/1 Timoteo 2:4; 22:1/Lucas 4:1; 22:6/Juan 6:54; 22:14/1 Corintios 15:54-55, 58; 22:15/Marcos 10:17; 22:18/Juan 6:54; 23:6, 15/1 Timoteo 2:4; 24:15-16/Juan 6:54; 24:30/Hebreos 6:4; 2 Pedro 2:20-22; 26:6/Juan 6:54; 26:7/Juan 6:40, 44; 26:12/Filipenses 4:13; 26:20/Lucas 16:26; 26:21/1 Corintios 2:11-14; 26:24/1 Timoteo 2:4; 26:30/1 Juan 1:4; 26:35/Juan 1:12; 27:4/Mateo 18:27; 27:26/2 Corintios 5:17; 27:28/1 Corintios 15:54; 29:3/Filipenses 4:11; 29:17/Mateo 8:11; 30:22/Hechos 13:10; 30:43, 49-50/Lucas 1:18-20;

31:10/Lucas 22:46; **31:11**/Hechos 13:10; **31:17**/Hebreos 13:8; **31:37**/Mateo 6:31; **32:8**/Mateo 11:29; **32:13, 15**/Mateo 10:22; **32:17**/Mateo 16:1; **32:21**/Hebreos 11:1; **32:28**/Lucas 8:11; **32:38**/Mateo 13:6; **32:41**/Juan 4:14; **33:2**/Juan 5:39; **33:19**/Juan 3:14; **33:23**/Juan 4:14; **34:13**/Mateo 5:18; **34:23**/Hechos 13:10; **34:29**/Mateo 5:13; **34:30**/Lucas 3:8; **34:31/2** Corintios 6:2; **34:33**/Juan 9:4; **34:36**/Mateo 8:11; Apocalipsis 7:14; Hechos 17:24; **34:37**/Filipenses 2:12; **34:38**/Juan 4:14; **36:3**/Juan 6:54; **36:18**/Hechos 8:23; **36:23**/Juan 1:13; **36:24**/Lucas 1:15; **36:26**/Juan 1:13; **36:28**/Juan 6:54; **37:15**/Lucas 22:31; **37:19/1** Timoteo 2:4; **37:33-34**/Mateo 11:29; **37:37**/Juan 6:54; **38:2**/Mateo 10:22; **38:5**/Juan 6:54; **38:6**/Marcos 3:28-29; **38:8**/Hechos 2:38; **38:9**/Mateo 11:29; Juan 8:12; **39:8**/Juan 6:54; **39:9/1** Juan 2:16; **39:15**/Juan 1:29; **40:2/1** Corintios 15:51-53; **40:13**/Mateo 13:42-43; **40:14**/Hebreos 10:27; **40:15-17**/Apocalipsis 20:6; **40:21**/Apocalipsis 20:12; **40:22**/Hechos 3:21; **40:23**/Lucas 21:18; **40:24**/Hechos 3:21; **40:25-26**/Mateo 13:42-43; **41:1**/Hechos 3:21; **41:3**/Apocalipsis 20:12; **41:4/1** Corintios 15:51-53; **41:11**/Hechos 8:22-23; Efesios 2:12; **42:6**/Hebreos 9:27; **42:23**/Apocalipsis 20:12; **42:26**/Efesios 1:4; **42:27**/Apocalipsis 22:17; **43:2**/Apocalipsis 19:10; Efesios 1:17; **43:10**/Juan 4:24; **49:7, 26**/Gálatas 5:1; **57:21**/Mateo 9:29; **58:40**/Gálatas 5:1; **60:23**/Mateo 23:26; **60:26/2** Tesalonicenses 1:4; **61:9, 12, 21**/Gálatas 5:1; **62:45**/Hechos 2:38; **62:46**/Hechos 20:28.

Helamán

Helamán 3:29/Hebreos 4:12; Efesios 6:11; Mateo 7:13-14; **3:30**/Lucas 16:26; Mateo 8:11; **4:12, 24**/Apocalipsis 19:10; **4:24**/Hechos 17:24; **5:8**/Mateo 6:20; **5:9**/Hechos 4:12; **5:19**/Gálatas 1:14; **5:32**/Mateo 3:2; **5:44**/1 Pedro 1:8; **5:47**/1 Pedro 1:20; **5:48**/Marcos 1:10, 13; **6:1**/Mateo 5:20; **6:8**/Santiago 4:13; **6:23**/Romanos 6:23; **6:39**/Mateo 7:6; **7:4**/Marcos 7:8; **7:10**/Mateo 21:33; **7:18**/Juan 10:11, 27; **8:14-15**/Juan 3:14-15; **8:17**/Juan 8:56; **8:24**/Efesios 1:10; **8:25**/Mateo 6:19-20; Romanos 2:5; **9:2**/Hechos 12:11; **10:7-8**/Mateo 16:19; 18:18; **10:9**/Mateo 21:21; 12:13, 17/Mateo 17:20; **12:24**/Juan 1:16; **12:26**/Juan 5:29; **13:6**/Hechos 20:21; **13:25**/Mateo 23:30-31; **13:29**/Mateo 17:17; 23:16; Juan 3:19; **13:33**/Mateo 23:30-31; **14:2**/Juan 1:12; **14:18**/Mateo 3:10; Apocalipsis 21:8; **14:25**/Mateo 27:52; **15:1-4**/Mateo 23:38; Lucas 23:28-29; 13:3; **15:5**/Efesios 5:15; **15:6-7**/1 Timoteo 2:4; **15:8**/Gálatas 5:1; **15:11**/1 Timoteo 2:4; **15:15**/Mateo 11:21; **16:10**/Efesios 5:15; **16:14**/Lucas 2:10.

3 Nefi

3 Nefi 1:13/Juan 16:33, Hechos 3:21; **1:25**/Mateo 5:18; **3:19**/Mateo 6:19; **5:1**/Hechos 3:21; **5:5**/Hechos 9:1; **5:8**/Juan 21:25; **6:14**/1 Corintios 15:58; **7:16**/Marcos 3:5; **7:19**/Mateo 10:1; **9:15**/Juan 14:10-11; 17:5-6; **9:16-17**/Juan 1:11-12; **9:20**/Mateo 3:11; **9:22**/Marcos 10:14-15; Juan 10:17; **10:4-6**/Mateo 23:37; **10:7**/Mateo 23:38; **10:13**/Hechos 2:19; **11:7**/Mateo 17:5; **11:11**/Juan 8:12; 18:11; **11:14**/Juan 58

20:27; **11:17**/Mateo 28:9; **11:25**/Mateo 28:19; **11:27**/
Juan 17:21; **11:32**/Juan 7:16; Hechos 17:30; **11:33-34**/
Marcos 16:16; **11:37**/Mateo 18:3; **11:38**/Hechos 2:38;
11:39/Mateo 16:18; **11:40**/Mateo 7:24-27; 16:18;
12:1/Mateo 3:11; **12:2**/Hechos 2:38; **12-14**/
Mateo 5-7; **15:1**/Juan 6:54; **15:17**/Juan 10:16; **16:3**/
Juan 10:3-4; **16:15**/Mateo 5:13; **17:10**/Lucas 7:38;
17:12, **21**/Marcos 10:13, 16; Juan 11:35; **18:6-11**/
Lucas 22:17-20; **18:11-16**/Hechos 2:38; Mateo 7:24-27;
18:18/Mateo 26:41; Lucas 22:31; **18:20**/Juan 16:23;
18:28-29/1 Corintios 11:27-29; **19:18**/Juan 20:28;
19:20/Juan 17:6; **19:23**/Juan 17:20-22; **19:25**/
Mateo 17:2; **19:28-29**/Juan 17:9; **19:35**/Mateo 8:10;
20:8/1 Corintios 11:23-25; **21:6**/Hechos 2:38; **23:9**/
Mateo 27:52-53; **26:3**/2 Pedro 3:10; **26:5**/Juan 5:29;
26:17/Hechos 2:38; Lucas 1:15; **26:18**/2 Corintios 12:1-3;
26:19/Hechos 2:44; 26:21; **27:1**/Hechos 2:38;
27:11/Mateo 3:10; **27:13**/Juan 6:38; **27:14**/
Juan 12:32; **27:17**/Mateo 3:10; **27:22**/Juan 6:54;
27:28/Juan 15:16; **27:29**/Mateo 7:8; **27:32**/Mateo 6:19;
Juan 17:12; **27:33**/Mateo 7:13-14; **28:7**/Mateo 16:28;
28:8/1 Corintios 15:51-53; **28:10**/Mateo 8:11; Lucas 13:29;
28:13-15/2 Corintios 12:2-4; **28:31**/Romanos 14:10;
28:35/Mateo 26:24; **29:7**/Juan 17:12.

4 Nefi

4 Nefi 1:1/Hechos 8:15; 2:38; **1:3**/Hechos 2:44; 4:32;
Hebreos 6:4; **1:5**/Mateo 11:5; Marcos 7:37; **1:11**/
Mateo 22:30; **1:30**/Mateo 27:51; **1:32**/Daniel 3; **1:33**/
Daniel 6.

Mormón

Mormón 1:15/1 Pedro 2:3; **2:19/Juan** 6:44; **3:2/** Hechos 2:38; **3:12/Hebreos** 11:6; **3:15/Romanos** 12:19; **3:18/Mateo** 19:28; Apocalipsis 20:13; **3:19/** Mateo 19:28; **3:20/2** Corintios 5:10; **3:22/2** Corintios 5:10; **5:14/Mateo** 16:16; Efesios 3:11; **5:16/Efesios** 2:12; **5:21/Santiago** 5:16; **6:21/1** Corintios 15:53; **7:5/1** Corintios 15:54,56; **7:6/2** Corintios 5:10; **7:8/** Hechos 2:38; **7:10/Mateo** 3:11; **8:17/Mateo** 5:22; **8:20/Romanos** 12:19; **8:21/Mateo** 3:10; **8:24/Mateo** 17:20; **8:30/Mateo** 24:6-7; **8:31/Hechos** 8:23; **8:34/** Apocalipsis 1:1; **8:41/** Apocalipsis 16:6; **9:2/2** Pedro 3:10; **9:5/Mateo** 3:12; **9:6/** Apocalipsis 7:14; **9:7/1** Corintios 12:10; **9:9/Hebreos** 13:8; Santiago 1:17; **9:12-13/1** Corintios 15:21-22; **9:13/1** Corintios 15:52; **9:14/** Apocalipsis 22:11; **9:21/Juan** 16:23; **9:22/Marcos** 16:15; **9:23/Marcos** 16:16; **9:24/** Marcos 16:17; **9:27/Filipenses** 2:12; **9:28/Santiago** 4:3; **9:29/1** Corintios 11:27.

Éther

Éter 3:14/Mateo 25:34; Juan 1:12; **3:21/1** Juan 1:3; **4:7/Hechos** 26:18; **4:10/Juan** 6:44; **4:12/Juan** 12:44; Juan 8:12; 1:4; **4:13-15/Mateo** 11:28; Mateo 25:34; **4:16/** Apocalipsis 1:1; **4:18/Marcos** 16:16,17; **4:19/Juan** 6:44/Mateo 25:34; **5:3/** Hechos 12:11; **5:4/Mateo** 18:16; Juan 6:44; **8:7-15/Marcos** 6:14-29; **12:4/Hebreos** 6:19; **12:6/** Hebreos 11:1; **12:7/Juan** 7:4; **12:8/Hebreos** 6:4; **12:10/Hebreos** 7:11; **12:11/1** Corintios 12:31; **12:14/Mateo** 3:11; **12:17/Marcos** 9:1; **12:19/**

Hebreos 6:19; **12:26-27**/2 Corintios 12:9; **12:28**/1 Corintios 13:13; **12:30**/Mateo 17:20; **12:32**/Juan 14:2,3; **12:33**/Juan 10:17; 14:2-3; **12:35**/Mateo 25:28-29; **12:37**/1 Corintios 13:1; Juan 14:2-3; **12:38**/2 Corintios 5:10; **12:41**/Juan 14:16; **13:3-4**/Apocalipsis 21:2; **13:8-9**/2 Pedro 3:10; 2 Corintios 5:17; **13:10-11**/Apocalipsis 7:14; **13:12**/Mateo 19:30.

Moroni

Moroni 2:3/Hechos 8:15-17; 10:45; 11:15; **3:1**/Hechos 20:17; **4:3**/Lucas 22:17-20; **5:1-2**/Lucas 22:17-20; **6:1**/Lucas 3:8; **6:4**/Hebreos 12:2; **6:6**/Lucas 22:17-20; **7:1**/1 Corintios 13:13; **7:6**/1 Corintios 13:3; **7:7**/Romanos 4:3; **7:9**/1 Corintios 13:3; **7:11**/Santiago 3:11; **7:18**/Mateo 7:2; **7:25**/Mateo 4:4; **7:26**/Juan 15:16; 16:23; Mateo 21:22; **7:27**/Hebreos 1:3; **7:31**/Hechos 9:15; **7:34**/Hechos 2:38; **7:35**/Mateo 24:30; Juan 6:44; **7:43-44**/Mateo 11:29; 1 Corintios 13:3; **7:45**/1 Corintios 13:4-7; **7:46**/1 Corintios 13:8,13; **7:47**/1 Corintios 13:7; Juan 6:44; **7:48**/1 Juan 3:2,3; **8:8**/Marcos 2:17; **8:12**/Hechos 2:38; Mateo 18:3; **8:14**/Hechos 8:23; 1 Corintios 13:13; **8:16**/1 Juan 4:18; Hechos 13:10; **8:25**/Hechos 2:38; **9:6**/Hechos 13:10; **9:16**/Marcos 8:2-3; **10:8-17**/1 Corintios 12:4-11; **10:19**/Hebreos 13:8; **10:26**/Juan 8:24; **10:32**/Tito 2:12; Mateo 22:37; 2 Corintios 12:9; Colosenses 1:28; **10:33**/Mateo 26:28; 2 Pedro 3:14.

Información de contacto para seguimiento:

Nombre:

Dirección:

Correo electrónico:

Número telefónico: